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调研重点项目 厅官畅谈感想

看了 30 多个项目，我个人感觉一个是感受很

深，另外一个是收获很大。通过这30多个项目看到

我们河南省在省委省政府的正确领导下，城乡经济

和社会面貌显出了勃勃生机，而且很多项目质量很

高，为结构调整起到了很大作用。再一个，收获很

大，一路上听卢书记点评，结合我们的工作，卢书记

谈了保障住房，谈了城市风貌、城市特色和城市建

筑艺术形体方面，他做了重要指示，提出很高要

求。同时提出的对新型城镇化思路，让我们建设部

门有更深的理解。我刚才得到消息，我们全省保障

住房开工率已经达到 70%，建设部已经通知，要求

全国四个省做得好的省长到中央电视台做客，我们

省是其中之一。

全省城市空间布局问题。中原经济区十大支

撑体系其中之一就是中原城市群，这一块要抓好中

心城市组团式发展，省委常委会和省政府常委已经

研究通过，重点体现组团城市和中心城市之间的合

理分工和有机互补。这一点在欧美城市有很成功

的经验，我们要避开发达省份和发达城市走过的弯

路进行合理布局。最近有消息报道，全球最大的

城市之一，也是环境最恶劣的一个城市，现在达

到了有机的疏散，就是墨西哥城。经过 10 年努

力，在墨西哥城周围建立了多个卫星城，疏散了

1500 多人，使墨西哥城的社会问题和经济问题都

得到了较好的改善。所以，组团式发展绝对是前

瞻性的。

第二，按照新型城镇化为指导，抓好新型农村

社区集约式发展。这一点从上一次跟着卢书记

搞调研就不断地思考，我们进行了反复的研究，

同时把豫西、豫南、豫北的做法进行的调研，结合

北欧、日本和韩国的一些做法，包括韩国的新农村

运动，日本的做法，归纳出来五种形势，发各地市征

求意见。

全省保障住房开工率已经达到70%，是全国做得最好的省份之一

刘洪涛 省住房和城乡
建设厅厅长

不牺牲农业和粮食，不牺牲生态和环保，“三化”
协调发展，是中原经济区的一个基本路径，也是最鲜
明的特征。这次跟着卢书记调研这几天，白天看项
目，晚上卢书记都是谈一个话题。

环境的问题必须严格管理，我们提了一个全省环
境执法年会，为什么？我们环保厅上半年搞了四次
集中执法活动，查了400家企业，环境违法的企业达
到53%，现在老百姓的环境意识这么强，成天上访的
环保厅很多，一旦不加强监管，发生了重大环境事故
会给社会带来很大的影响。但是这里面要区别对
待，有些小家伙，个人挣点钱，又不交税，一定要毫不

留情地打击，但是很多行业我们要把监管和服务结
合起来，帮助他们发展。在今年上半年我们全省环
保系统立案1037个案件，是比较高的，有些地市可
能多少有点意见，但是请大家理解，这是我们职责所
在，毕竟是工作。

我们觉得有三个问题需要重视，一个是产业集聚
区的问题，请各市予以重视一下，它是一个新的增长
极，它肯定是污染刚性排放的集聚区，所以应该把产
业集聚区作为一个单独的环境管理单元进行管理。
一个是建立环保机制，再一个是污水处理厂集中供热
问题要考虑，这样我们的产业集聚区才可能受环保的

发展。另外，现在有一些产业集聚区主导产业不突
出，关联度的很少，这样整体就不利于可持续发展。
我们现在建立了两个体系，一个体系是每个季度主
持分析一次全省的环境质量，方方面面都是用数据
来说话，一个季度通过视频向全省的环保系统讲评
一次，这个分析同时通报给各地市政府，上报给省政
府，请各位主要领导关注一下，我们的环境到底存在
什么问题，早发现，早解决。第二，准备对各地省市
县项目搞一次分析，一次产业占多少，三次产业占多
少，研究我们的结构问题，走科学的发展道路，地市政
府通报一下。

马懿 省环保厅厅长

不牺牲农业和粮食、生态和环保，“三化”协调发展，是中原经济区基本路径

本报记者 张锡磊 袁帅 孙娟/文 李利强/图


